
 
 

 

总第 9 期 

学生工作部（处）编                           2010 年 4 月 16 日 

 

● 学校召开 2010 届毕业生就业工作推进会 

● 材料科学与工程学院举行项正江专场演唱会 

● 机械工程学院召开学生工作研讨会 

● 电子工程学院开展宿舍内务大检查 

● 继续教育学院举行星级文明宿舍表彰大会 

● 人文学院举办优秀内务宿舍表彰大会 

● 表彰英语四级 促进学风建设 

——经济管理学院积极探索学风建设模式 

● 细化任务 加强研讨 狠抓落实 

——计算机学院积极构建学生工作新模式 

 

学校召开 2010 届毕业生就业工作推进会 
4 月 8 日上午，校党委副书记王建利在视频会议室主持召开 2010 届毕

业生就业工作推进会。各院系主管领导、毕业班辅导员以及毕业生就业指

导服务中心负责人参加了会议。 

王副书记对各院系以及就业中心积极落实学校毕业生就业工作专题会

议精神与要求及当前工作进展状况给予了充分肯定。他强调指出，当前已

进入毕业生就业工作的关键阶段，务必要扎实推进就业工作深入开展。一

是各院系及相关部门要进一步统一思想，提高认识，把促进毕业生充分就

 - 0 -



业作为当前重点工作抓紧抓好。二是要着力加强毕业生思想政治教育，坚

持把石油行业传统精神教育贯穿思想教育全过程，大力弘扬艰苦奋斗精神，

引导毕业生自觉转变观念，积极就业、建功立业。三是各院系要准确掌握

毕业生就业状况，做到实现就业率目标心中有数。要不断加大时间、精力

投入，积极开展分层次、个别指导，重点做好就业帮扶工作。四是要加强

就业咨询辅导工作，开通就业咨询热线电话，为毕业生择业答疑解惑。五

是要积极做好毕业生教育管理工作，全面掌握毕业生择业或实习动向，确

保稳定安全。六是要积极引导毕业生面向基层和通过国家或地方项目就业。 

毕业生就业指导服务中心主任雷西合就加强就业教育、信息服务、发

挥学生党员作用、关注困难群体及未雨绸缪，做好毕业生文明离校等工作

提出了具体要求。并就建立毕业生就业工作推进例会制度，定期通报、分

析、研讨、安排有关工作，进一步促进毕业生就业工作，确保目标任务顺

利实现等情况进行了说明。 

毕业生就业指导服务中心副主任王宏卫通报了当前全校毕业生就业工

作的进展情况，着重分析了当前存在的主要问题和矛盾，并就下一阶段有

关重点工作进行了安排。各院系分别从贯彻落实学校就业工作专题会议精

神的措施与成效、就业率阶段目标分解与落实情况、未就业毕业生摸底建

档情况及当前存在的困难与下一步工作对策等方面进行了汇报和交流。 

 

材料科学与工程学院举行项正江专场演唱会 
4 月 9 日下午，由西安石油大学新校区分团委和材料科学与工程学院

2009 级团总支共同主办大学生周末文化素质拓展活动之项正江专场演唱会

在新校区腾辉活动中心隆重举行。演唱会上，校团委杨富民老师介绍了大

学生周末文化素质拓展活动的重要意义，材料科学与工程学院 2009 级团总

支书记宋二鹏介绍了项正江“星路历程”的感人事迹。 

 - 1 -



演唱会以一首欢快的藏族歌舞《吉祥谣》拉开序幕。项正江经典翻唱

曲目《后来》和《水手》把演唱会推向了高潮，引发了全场观众的共鸣，

整个活动中心被这熟悉动听的歌声所萦绕；项正江原唱曲目《秋之韵》和

《一个人的生活》显示了他对音乐执着的追求和扎实的演唱功底。来自材

料科学与工程学院的凯旋之音乐队、西北政法大学十佳歌手杨炬同学、机

械工程学院鱼洋等同学也参加了本次演唱会表演，他们的演出充分展示了

新一代大学生的激情与活力。演唱会最后以项正江的成名曲目《神奇的九

寨》圆满结束。 

整场演唱会 20 首曲目首首经典，句句动人心弦，为全校 800 多名师生

奉献了一场空前的音乐盛宴。同时，广大同学都被项正江对梦想执着追求

的精神所感动和激励，纷纷表示努力奋斗实现自己的人生理想。 

本场演唱会是我校大学生周末文化素质拓展系列活动之一，意在告诉

广大同学们：每个人都要有自己执着的追求，有奋斗的目标，有百折不挠

的拼搏精神，有一步一个脚印踏实肯学的实际行动，只有这样才能拥有精

彩的人生舞台。（材料科学与工程学院） 

 

机械工程学院召开学生工作研讨会 

3 月 31 日下午 2：00，机械工程学院在新校区行政楼会议室召开了学

生工作研讨会，西安石油大学新校区管委会副主任，新校区综合办张木主

任、学生工作处副处长赵健、新校区分团委书记贾莉娜、机械工程学院副

院长樊玉光、学院综合办主任杨新海、学院学管办主任林红先以及全体辅

导员老师参加了研讨会，会议由机械工程学院党总支副书记蔡建文主持。 

会上，机械工程学院各年级辅导员根据自身的工作心得与体会畅所欲

言，并结合学院实际，围绕辅导员角色定位、辅导员应有素质与基本工作

方法，学生工作的制度完善，学生的安全稳定，学风建设的有效途径与举
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措，特别是学生的教育引导方法以及学院学生工作特色的方向与培育途径

等方面进行了深入而热烈的讨论交流。 

在研讨会上，张木主任、赵健副处长、樊玉光副院长、蔡建文副书记

对与会人员的发言作了点评，并对辅导员在工作中遇到的困惑与问题一一

解答。张木主任勉励辅导员要加强学习，提高自身素质，学生工作要突出

重点，强化特色，同时要相互交流、共同提高，努力实现“四实”人才培

养目标。赵健副处长指出，辅导员要明确工作定位，提高责任意识与职业

精神，充分发挥学生班干部的作用，切实做好、做细问题学生的引导工作。

樊玉光副院长从学院实际出发，提出了许多行之有效的工作经验与方法。

蔡建文副书记做了会议总结，认为此次研讨会为机械工程学院明确工作目

标，理清工作思路，进一步推动学生工作和谐健康发展奠定了坚实的基础。

（机械工程学院） 

 

电子工程学院开展宿舍内务大检查 

3 月 24 日下午，电子工程学院党总支副书记闫苏莉副教授带领学院新

生辅导员和部分新生班主任老师一同深入新校区 4#、5#学生公寓，开展了

宿舍内务大检查。 

所到之处，闫副书记都和同学们亲切交谈，询问他们学习、生活等方

面的情况，耐心回答了同学们所提出的问题。对宿舍内务搞得好的同学给

予了充分的肯定和表扬，希望他们再接再厉让自己生活的坏境再上一个新

台阶；对宿舍内务搞得差的同学提出了严厉的批评，要求他们限期整改，

早日改变“落后面貌”。 

最后，闫副书记指出宿舍是同学们学习和生活的主要阵地。一个整洁

的宿舍环境，不仅对大家的身心健康大有裨益，而且对同学们良好生活习

惯的养成和良好学习氛围的营造都具有不可低估的作用。(电子工程学院) 
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继续教育学院举行星级文明宿舍表彰大会 
3 月 30 日下午 4：30 我院在南区音乐厅召开“继续教育学院、职业技

术学院 2009-2010 学年星级文明宿舍、优秀舍长、优秀安全员表彰大会”。

大会由马小刚老师主持，我院党总支书记肖文俊教授，学生管理办公室主

任李世福老师和全体辅导员老师出席了本次大会。 

会上表彰了我院五星级宿舍一间，四星级宿舍三间，三星级宿舍两间

并颁发奖状和奖金，表彰优秀舍长 17 人，优秀安全员 17 人，并同时颁发

奖状和奖品。接下来，李主任在会上提倡同学们要积极加入“创造文明宿

舍，构建和谐校园”行动的行列中，语言质朴，句句入理。 

学院党总支书记肖文俊教授在会上明确的向同学们提出大学不仅要学

本领，更应该学会做人，他的讲话让同学们受益匪浅。（继续教育学院） 

 

人文学院举办优秀内务宿舍表彰大会 
4 月 6 日晚，由人文学院 09 级学生会主办的“人文学院优秀内务宿舍

表彰大会”在新校区 A139 教室举行，人文学院的团委书记李庆本和人文学

院 2009 级的 330 名学生参加此次大会。 

本次大会对在 2009-2010 学年第一学期表现突出的 11 间优秀宿舍（女

生 9 间，男生 2 间）进行物质奖励，并颁发了内务优秀宿舍流动红旗。 

通过此次表彰活动，极大地激发了人文学院同学们的宿舍建设热情，

推动了学院的“星级宿舍建设”工作。（人文学院） 

 

表彰英语四级 促进学风建设 
——经济管理学院积极探索学风建设模式 

   近日四级成绩揭晓，经济管理学院 2008 级四级一次性通过率为

51.3%。相比同期学院 2007 级四级一次性通过率 50.5%，上升 1.2%个百分
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点。自 2006 年以来，本院 2005 级、2006 级、2007 级的四级一次性通过率

分别为 44.7%、45%、50.5%、51.3%，呈阶梯上升趋势。 

经济管理学院党政领导对于学生四级考试一直十分重视，将该工作作

为提高育人质量，促进学生就业的重要措施。我院 2003、2004 级学生四级

一次性通过率不满 30%，主要原因在于英语学习基础比较薄弱，经过学院

党政联席会议专题研究，决定举办四级强化培训班，并对成绩优秀的集体

和个人给予奖励。至 2006 年 11 月以来，我院已经举办了 5 期四级强化培

训班，每期的培训共计 25 学时，培训学生在 200 人左右，聘请英语系有经

验的老师主讲，培训效果显著。学院举办了 5 次四级表彰大会，共计投入

经费 2.0 万余元用于通过四级优秀的班级、宿舍和个人，此项学风建设模式

工作的开展不仅提高了学生学习质量，同时营造了良好的学习氛围。 

学生四级培训与表彰的所带来的工作成绩十分显著，良好的工作模式

需要不断探索和改进，经济管理学院学生四级培训和四级表彰工作将在常

抓不懈的同时也将不断改善，争取取得更好成绩。（经济管理学院） 

 

细化任务 加强研讨 狠抓落实 
——计算机学院积极构建学生工作新模式 

计算机学院在总结以往学生工作经验的同时，结合当前学生工作的特

点，提出了“细化任务、加强研讨、狠抓落实，积极构建学习型、研究型、

实践型的学生工作新模式”的工作思路。 

一是积极构建学习型团队。加强理论、规章制度的学习是做好工作的

基础，按照校党委提出的要建设学习型组织的要求，计算机学院党总支明

确提出辅导员队伍结合当前国际、国内及学生工作实际，加强学习。学院

定期召开辅导员工作学习例会，每次例会安排组织学习相关文件及我校学

生工作的相关规章制度。学院在每月月初就制定了当月的学习计划，每次
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安排一名辅导员主讲一个专题，使得辅导员更加熟悉自己的岗位职责，科

学、规范的开展学生管理工作。 

二是积极构建研究型团队。善于研究新情况、新问题是把工作引向深

入的关键，为此，学院定期开展有明确主题的学生工作调研，并在此基础

上定期进行交流和研讨，着力分析学生管理中存在的难点问题，并研究深

层次的原因，提出有效地解决途径。逐步深入地探究学生管理工作的规律，

寻求新形势下的工作思路和有效的工作方法，在研究探讨中不断学习，在

学习过程中不断深入研究，使学习、研究常态化。 

三是积极构建实践型团队。计算机学院在辅导员队伍建设中还明确提出，

要把加强工作实践作为学习的落脚点。他们每周将各类工作进行梳理、列

表、落实到人，明确工作目标、细化工作任务、确保工作进度，责任具体

明晰。将定期召开的学生工作例会的职能，由注重“工作布置、狠抓工作

落实”向注重“工作研究、细化任务、加强责任、狠抓落实”转变。在完

成各项工作的进程中，强化监督、检查环节，形成了一整套更加明晰的工

作流程，使学院学生教育管理工作更加规范、科学。（计算机学院） 

 

 

 

 

 

 

报：省委教育工委宣教处，省教育厅学生处。 

送：校党委委员，校领导，党政办、组织部、宣传部、校团委、 

教务处、研究生部、后勤服务集团、新校区综合办。 

发：各院（系） 

核稿：赵健               校对：韩学峰                印 60 份 
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